
 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA DÉCIMA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO 
SEGUNDO PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA 
MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos três (03) dias, do mês de outubro do ano de dois mil e vinte três 
(2023), ás dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Erico Barbosa Calado, José 
Edgar Rodrigues de Lima, José Ernandes da Costa, José Ivanildo da 
Silva, José Ivanildo Pereira da Costa, João Gomes da Silva Santos e 
José Moisés de Barros. Faltando os vereadores: Antônio Ferreira de 
Melo, Geraldo Soares de Barros e Maria Verônica Araújo dos Santos. 
Sob a Presidência do Vereador José Moisés de Barros, secretariado 
pelos Vereadores: José Ivanildo Pereira Costa   – Vice – Presidente e 
José Ivanildo da Silva - Primeiro Secretário. Havendo número legal e 
invocando a proteção divina o Presidente declarou aberta a Sessão. 
Autorizando a leitura da ATA da Sessão anterior. Onde o vereador 
Alysson Ariel Farias Almeida, solicitou que fosse consultado o plenário no 
sentido de que a partir hoje a leitura das Atas desta casa sejam 
dispensadas automaticamente, caso um dia necessitarmos da leitura 
votaremos a consultar o plenário, no sentido da mesma ser lida. 
Justificando sua solicitação, afirmou que tendo em vista que as nossas 
Sessões são transmitidas pelas redes sociais e ficam gravadas no 
instagram, you tube e outras plataformas digitais, o que dispensa a 
leitura, pois qualquer duvidas conseguiremos tirar por lá. O senhor 
presidente, colocou a solicitação para o plenário. Tendo o Plenário 
acatado a solicitação. Em seguida a ATA foi posta em votação, sendo a 
mesma aprovada por unanimidade. A seguir foi autorizada a leitura das 
matérias em pauta no expediente desta Sessão. Onde foram lidas as 
seguintes matérias: O Requerimento 250/2023, de autoria do vereador 
José Ivanildo Pereira Costa. Não havendo mais matéria a ser lida nesta 
hora o Presidente passou as matérias que foram lidas para a Ordem do 
Dia da próxima Sessão. A seguir foi facultada a palavra aos Oradores 
Inscritos no Expediente desta Sessão. Não havendo Oradores Inscritos 
nesta hora o Presidente encerrou o expediente e passou para a Ordem 
do Dia. Colocando em discussão única a Moção de Apoio 001/2023. 
Após as discussões, coloco a mesma em votação única, sendo a mesma 
aprovada por unanimidade. Postas em discussão única as Moções de 
Pesares 043, 044, 045, 06, 047, 048, 049 e 050/2023. Não havendo 
discussão, foram postas em votação única, sendo as mesmas aprovadas 
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por unanimidade. Coloco em discussão única os Requerimentos 244, 
245, 246 e 247/2023. Após as discussões, foram postos em votação 
única. Sendo os mesmos aprovados por unanimidade. Não havendo mais 
matéria a ser discutida nesta hora, foi facultada a palavra aos Oradores 
Inscritos nesta hora.  Não havendo Oradores Inscritos na Ordem do Dia. 
O Presidente a encerrou e passou para a hora das explicações pessoais. 
Afirmando que Considerando o Ofício 123/2023, desta Casa Legislativa, 
o artigo 8º em seu inciso IX, da Lei Orgânica Municipal, atendendo à 
solicitação da colega Verônica, convocamos o secretário municipal de 
agricultura, para vim a esta Casa hoje nesta Sessão, para nos explicar as 
demandas de sua pasta, conforme o solicitado no ofício citado e o que o 
secretário achar por fato e direito nos conceder informações dentro de 
sua pasta. E de acordo 232 do nosso regimento interno, que faculta a 
tribuna livre desta casa a qualquer cidadão e explicou como seria o uso 
da tribuna livre pelo secretário. A seguir facultou a palavra ao Secretário 
de agricultura o Senhor Antônio Alberto da Silva, que iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas. Agradeceu 
a casa por ter convocado sua pessoa para vim a esta casa, para juntos 
debatermos assuntos relacionados a sua pasta. Disse ser conhecedor do 
regimento interno deste Poder e como funciona o uso da tribuna livre. 
Pois abria mão das prerrogativas e solicitava dos senhores vereadores 
que possamos fazer um debate dos problemas e das soluções para os 
mesmos. O vereador Alysson Ariel Farias Almeida, agradeceu ao senhor 
secretário por ter atendido a solicitação da casa e deu as boas-vindas ao 
mesmo.  O vereador José Edgar Rodrigues de Lima, agradeceu a 
presença do secretário. Afirmou que esteve no matadouro junto com 
alguns colegas e constataram algumas irregularidades e citou uma porta 
quebrada, servidores sem os EPIS, falta de material de limpeza e 
perguntou ao secretario o porquê estas coisas estão acontecendo?  O 
secretário afirmou que é correndo atrás dos erros que se concerta os 
mesmos. No tocante dos EPIS, não é culpa da prefeitura e nem da 
secretária, pois foram distribuídos e os servidores é quem não usam os 
mesmos. Pois na gestão que aí está, destribuiu por duas vezes os EPIS. 
Como também iria ter uma conversa com o gerente do local, pois não era 
para os senhores vereadores terem tido acesso as dependências do 
matadouro sem terem usados os EPIS necessários. No tocante do 
material de limpeza, existe sim, só que no decorrer da matança não se 
pode fazer uso dos mesmos. E, sim se tirar o excesso de sangue, para no 
final se fazer a limpeza total. A porta irá ser concertada em breve. Afirmou 
que se fizeram uma tempestade em um copo de água, pois não se 
procura as informações corretas e se inicia um falatório. Onde sabemos 
que por recomendações da ADAGRO é para se fazer anualmente uma 
vistoria na caldeira, daí quando se foi fazer estes serviços foi constado 
que havia a necessidade de se fazer o piso e outros reparos. Daí o tempo 
para se concluir os serviços foi bem maior, diante do exposto gerou-se 
uma tempestade em um copo de água. O vereador José Ernandes da 
Costa, afirmou que na visita foi constato que existe uma porta quebrada e 
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que a pistola encontra-se quebrada e estão abatendo os animais na 
mareta. O secretário afirmou que foi feito um pacote de concerto e a porta 
está dentro deste pacote. E que o concerto da pistola está sendo 
providenciado. O vereador Érico Barbosa, perguntou quais as melhorais 
estão sendo providenciadas para o açougue, tendo em vista que o 
mesmo se encontra em uma situação difícil e o que se pretende fazer 
para se expandir a nossa feira livre. O secretário afirmou que foi realizado 
um projeto e enviado ao governo do estado para se fazer uma reforma 
geral no açougue e na quadra da feira do queijo. No tocante da feira livre 
o que causa o recuo da mesma é que tudo hoje encontramos em 
supermercados. Pois o nosso município tem a área usada mais barata da 
região do agreste. O vereador José Ivanildo Pereira solicitou do secretário 
que falasse um pouco do abastecimento de água e do projeto de aração 
de terra, e que se fosse possível visse a possibilidade de se concerta a 
carregadeira da feira parque. O Secretário afirmou que no tocante do 
abastecimento temos cinco caminhões do exército e 03 de município e o 
município estar em processo de locação de mais um. Já o projeto de 
aração de terras conseguimos atender mais de duas mil famílias com 
aração de terras e distribuição de sementes. Disse que estamos aos 
poucos realizando melhorias na feira parque e a carregadeira citada 
encontrasse em nossos planos e sim que for possível iremos atender a 
demanda. Já o vereador José Ivanildo Silva, perguntou a secretário se a 
possiblidade de aumentar o número de tanques para se manter 
abastecido e daí se ter água para as necessidades dos animais e se há 
possibilidade de se realizar a pintura geral da feira parque incluindo os 
currais. Respondendo o secretário afirmou que no projeto que foi enviado 
ao governo do estado inclui pintura, construção de tanques entre outras 
melhorias. O vereador José Edgar perguntou se há possiblidade de se 
construir cochos para nos currais e o porquê não estão cumprindo a lei 
aprovada por esta casa e enviado a cada três meses o relatório do que 
se arrecada na feira como um todo e em que estas receitas estão sendo 
gastas. O secretário afirmou que os tanques ou cocho depende como nos 
expressamos estão incluídos no projeto. E que para estes projetos saírem 
solicitava dos senhores vereadores que solicite aos seus deputados que 
cobre que os mesmos sejam aprovados e liberados os recursos para que 
executemos as melhorais. Já no tocante de receita e despesa não faz 
parte de sua pasta e sim da secretaria de finanças, mas que iria ver junto 
ao setor, para que seja cumprida a lei. O senhor presidente agradeceu a 
presença do senhor secretário e solicitou que o mesmo faça suas 
considerações finais. O secretário agradeceu a oportunidade de estar 
nesta Casa e solicitou o apoio dos senhores vereadores para juntos 
termos uma parceria que nos leve a governar para o nosso povo. Em 
seguida foi Facultada a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora das 
Explicações Pessoais.  Onde fez uso da palavra inicialmente o Vereador 
Alysson Ariel Farias Almeida, onde se congratulou com todos os 
presentes e com os internautas. Disse ter sido satisfatório a vinda do 
secretário de agricultura a esta casa, onde atendeu a esta casa, pois o 
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que nos resta é agradecer-lhe pelas explicações e por ter tirado as 
nossas duvidas no tocante de sua pasta. Parabenizou os conselheiros 
tutelares eleitos, suplentes e todos aqueles que participaram do pleito 
realizado no último domingo e desejou êxito aos eleitos no desempenho 
de suas funções. Parabenizou o conselho da criança e do adolescente, a 
secretária de ação social e o ministério público pela organização, 
realização e êxito obtido no decorrer do processo democrático realizado 
no último domingo. Parabenizou os moradores da Vila vereador José 
Rodrigues de Lima, por terem recebido os títulos de posse de suas casas 
através do programa moradia legal. Parabenizou a Secretaria de Ação 
Social pela organização do evento de entrega dos títulos, o tribunal de 
justiça de Pernambuco pela entrega dos títulos, a ex-prefeita deste 
município por ter aderido o programa, o atual prefeito por dá continuidade 
a este projeto. Pois esta foi a primeira etapa e em breve teremos a 
segunda etapa. Disse que tinha conversado com o procurador jurídico do  
Município, para que faça valer as leis que são aprovadas nesta casa, e 
informe as órgãos e autoridades competentes, as denominações das 
nossas ruas, praças, av. vilas e etc. E assim evitarmos o descumprimento 
das leis que esta casa aprova e que o executivo sancionam. Parabenizou 
os agentes de saúde e de endemias pela passagem do dia dos mesmos 
o qual será comemorado no dia 04 de outubro. Em seguida fez uso da 
palavra o vereador José Ernandes da Costa, onde iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham através das redes sociais. Agradeceu a presença do 
secretário de agricultura a esta casa e por nos dá as informações 
necessárias diante das dúvidas que tínhamos.  Solicitou do líder e do 
senhor presidente que vejam junto ao gestor público e a secretária 
competente no sentido de tomar providencias no transito da nossa 
cidade, pois há a necessidade de se tomar providencias para melhorar o 
mesmo. Como também solicitou melhorias e urgentes na quadra de 
queijo, pois tem recebido várias reclamações e em especial de uma telha 
que se encontra solta causando barulhos e incomodando os vizinhos. 
Afirmou que infelizmente estão deixando voltar que o nosso povo passe a 
noite nas portas dos postos de saúde em busca de uma ficha para 
atendimentos médicos. Outro fato que causa indignação é se contratar 
um médico e que ele venha ao nosso município e só atenda quatro 
pessoal. Isto é o que estar acontecendo em nosso município, onde o 
ortopedista e Pediatra. Disse que esperava que o senhor prefeito use os 
recursos da emenda do deputado Silvio Costa Filho, para calçar a Vila 
Frei Damião, Chico Batata, saneamento básico da vila das dezessete 
casas, pois lá existe esgoto a céu aberto e muito mato. A seguir fez uso 
da palavra o vereador Érico Barbosa Calado, onde se congratulou com 
todos os presentes e com os nossos internautas.   Parabenizou os 
conselheiros tutelares eleitos no ultimo domingos, os suplentes, o 
conselho de direito, a ação social, mistério público e todas as pessoas 
envolvidas direto e indiretamente na eleição do conselho tutelar do último 
domingo em nosso município. Parabenizou o pessoal que promoveram o 
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concurso leiteiro do Sítio Fidelão, pela coragem em demostrar a nossa 
potencialidade como produtores de leite e seus derivados. Voltou a mais 
uma vez cobrar da governadora do estado e demais autoridades que olhe 
com bons olhos para a segurança do nosso município, pois no decorrer 
desta última semana aconteceu homicídios, assaltos, invasão a 
residência, tomaram motos em assaltos. O triste é que Pernambuco é um 
dos estados que se destaca no Brasil pelo índice de violência. Solicitou 
do líder que veja junto a gestão no sentido de se colocar uma pessoa 
para cuidar e acompanhar as crianças do Sítio Piado que vem estudarem 
na Sede, onde o motorista do ônibus é quem faz de tudo e providencias 
tens que serem tomadas. A seguir o senhor presidente teceu os seus 
comentários, iniciando se congratulando com todos os presentes e com 
os internautas que nos acompanham através das redes sociais. 
Parabenizou os conselheiros tutelares eleitos, suplentes e todos aqueles 
que concorreram ao pleito do último domingo e desejou êxito aos eleitos 
no exercício de suas funções e que eles possam ver com bons olhos as 
demandas das nossas crianças e adolescentes. Afirmou que tinha estado 
pessoalmente com o deputado estadual Álvoro Porto e solicitou do 
mesmo que veja junto a nossa governadora, outras autoridades e órgãos 
competentes, no sentido de que seja visto a sinalização da PE 193, se 
construindo lombadas nas curvas mais perigosas e citou como exemplo a 
curva de Manoel de Honório, instalando lombadas eletrônicas no 
perímetro urbano. Afirmou que se falar em segurança se observa que 
neste quesito estamos vivendo ao Deus do ara, pois só este final de 
semana até hoje foram onze motos tomadas de assaltos, invadiram 
residências e espancaram cidadãos é lamentável a situação que estamos 
vivendo. Disse que esteve conversando com o senhor prefeito e o mesmo 
lhe afirmou que esteve conversando com o novo comandante do nono 
BPM, expos a situação que vivemos na segurança e que o mesmo tinha 
lhe prometido que iria aumentar as rondas em nosso município. Pois seria 
viável que o nosso prefeito coloque Camaras de segurança em nossa 
Sede, Povoados e Agrovilas, pois a falta de segurança nos preocupa e 
muito. No tocante da falta de uma pessoa para tomar contas das crianças 
da linha do Sítio Piado, tinha uma pessoa ela entregou o cargo e a 
secretária de educação foi informada e já estar sanado o problema. Disse 
que não concorda se contratar um médico e que ele só atenta quatro 
pessoa por atendimento. Temos que ver a situação, verificar a veracidade 
dos fatos e se for verídico, cobrarmos mudança no sentido de se ampliar 
este atendimento. Vamos nos unir e procurarmos sempre levar o que se 
tem de melhor para a nossa população, pois a nossa população é 
merecedora de colher bons frutos e ter representantes preocupados com 
a causa pública e com as demandas do nosso povo e do nosso 
município. Não havendo mais Oradores Inscritos nesta hora nem matéria 
a ser discutida, o Presidente encerou as Explicações Pessoais, e a 
Sessão, afirmando que esperava contar com todos na próxima Sessão 
que será realizada no dia 10 de outubro de 2023, ás dezenove (19:00) 
horas. Eu, José Ivanildo Pereira Costa, primeiro Secretário, lavrei a 
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presente ATA, que, lida, discutida e aprovada vai por mim assinada 
________________________________________ e demais Membros da 
Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. Sala das Sessões em 
03  de outubro de 2023. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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